

Guide d'utilisation DBU

Comment utiliser Cairn dans vos recherches documentaires ?





Sommaire

- Qu'est-ce que Cairn?
- Comment utiliser Cairn?
 - Chercher le numéro d'une revue
 - Chercher une encyclopédie de poche
 - Faire une recherche par mot-clé (recherche simple et recherche avancée)
- Pour aller plus loin sur Cairn : autres fonctionnalités

Qu'est-ce que Cairn?

The screenshot shows the Cairn website interface. At the top, there are navigation links: Connexion, Mon Cairn.info, Hors campus, À propos, and Aide. Below this is the Cairn logo and a search bar with the text 'Chercher' and a magnifying glass icon. Under the search bar, it says 'CHERCHER, REPÉRER, AVANCER' and 'Recherche avancée'. Below the search bar, there are five navigation buttons: 'Reuves' (highlighted with a yellow box), 'Ouvrages' (crossed out with a red X), 'Encyclo. de poche' (highlighted with a yellow box), 'Magazines' (crossed out with a red X), and 'L'état du mo...' (crossed out with a red X). Below these buttons, there is a section titled 'Accès par discipline (407 revues)'. This section contains a grid of disciplines: Arts, Histoire, Philosophie, Sociologie et société, Économie, Gestion, Info. - Com., Psychologie, Sport et société, Droit, Intérêt général, Sciences de l'éducation, Géographie, Lettres et linguistique, Sciences politiques, and 'Toutes disciplines' (highlighted with a yellow box). Below this grid, there is a section titled 'Accès par titre' with a grid of letters from A to Z, and 'Tous'. The letter 'V' is highlighted with a yellow box.

- Accessible par **Virtuose +**, Cairn est une base de données qui donne accès à des ressources en texte intégral.

- Cairn vous donne accès aux revues et aux encyclopédies de poche (Collections *Que-sais-Je ?* et *Repères*).
- Toutes les disciplines enseignées à la Sorbonne Nouvelle Paris 3 sont couvertes par les ressources de cette base.

Comment utiliser Cairn : chercher le numéro d'une revue (1)

The screenshot shows the Cairn website interface. At the top, there is a navigation bar with links for 'Connexion', 'Université de Paris 3 Sorbonne Nouvelle', 'Mon Cairn.info', 'Hors campus', 'À propos', and 'Aide'. Below this is the Cairn logo and a search bar with a 'Chercher' button. A horizontal menu contains 'Revue' (highlighted with a yellow box), 'Magazines', 'Ouvrages', 'L'état du monde', and 'Encyclo. de'. Below the menu, there is a section titled 'Accès par discipline — Info. - Com. (20 revues)'. This section contains a grid of disciplines: Arts, Histoire, Philosophie, Sociologie et société, Économie, Gestion, Info. - Com. (highlighted with a yellow box), Psychologie, Sport et société, Droit, Intérêt général, Sciences de l'éducation, Géographie, Lettres et linguistique, Sciences politiques, and 'Toutes disciplines'. Below the grid is a section titled 'Accès par titre' with a grid of letters from A to Z, where the letter 'C' is highlighted with a yellow box. At the bottom, there is a section titled 'Accès abonné' with two book covers: 'Les Cahiers du numérique' by Lavoisier and 'Communication & Organisation' by Presses univ. de Bordeaux.

- Cairn donne accès à plus de 407 revues dans différentes disciplines. Pour y accéder, à partir de la page d'accueil, cliquer sur l'onglet **Revue** et affiner la recherche **par discipline** et/ou en choisissant **la première lettre du titre** de la revue.
- Exemple
Pour chercher le numéro 43 de la revue *Communication et Organisation*, sélectionner la discipline **info.-Com**, puis la lettre **C**

Comment utiliser Cairn: chercher le numéro d'une revue (2)

Accès abonné

Les Cahiers du numérique
Lavoisier

Communication & Organisation
Presses univ. de Bordeaux

Liste des numéros

2013/1 (n° 43)
Réseaux sociaux entre médias et médiations

2012/2 (n° 42)
La communication, dimension oubliée de l'intelligence économique

Accueil > Discipline (Économie, Gestion) > Revue > Numéro

Communication & Organisation
n° 43, 2013/1
Réseaux sociaux entre médias et médiations

Pages : 300
Éditeur : [Presses univ. de Bordeaux](#)
Revue affiliée à [Revue.org](#)
ISBN : 9782867818837
ISSN : 1168-5549
Site internet

Alertes email
Veuillez indiquer votre adresse email pour recevoir une alerte sur les parutions de cette revue.
[Voir un exemple](#)

S'inscrire →

Raccourcis
Présentation
Sommaire
Fiche technique →

- Pour voir les numéros disponibles, cliquer sur le **titre de la revue**.

- En cliquant sur un **numéro** puis sur **Présentation / Sommaire**, on peut accéder à la liste des articles parus dans ce numéro.

Comment utiliser Cairn: chercher le numéro d'une revue (3)

The screenshot displays the Cairn website interface with three article listings. Each listing includes the author's name, page range, and a title. Below each title are buttons for 'Résumé', 'Version HTML', and 'Version PDF'. A 'Téléchargement de fichiers' dialog box is overlaid on the page, showing details for a PDF file named 'COMOR_043_0015.pdf' from 'www.cairn.info'. The 'Enregistrer' button in the dialog is highlighted with a yellow box. The background article listings also have their 'Version HTML' and 'Version PDF' buttons highlighted with yellow boxes.

Olivier Le Deuff
Page 5 à 5 Réseaux sociaux, entre m... qu'à médire
Premières lignes Vers

Alain Barrat
Page 15 à 24 La notion de réseau complexe : du réseau comme abstraction et outil à la masse de données des réseaux soc
Résumé Version HTML Version PDF

Mylène Hardy, Serge Agostinelli
Page 25 à 36 L'ontologie variable des actants : pour une épistémologie renouvelée dans les recherches sur les réseaux
Résumé Version HTML Version PDF

- Cliquer sur **Version HTML** pour accéder à l'article en texte intégral
- En choisissant la **Version PDF**, il est possible de télécharger l'article et de l'enregistrer : il suffit de cliquer sur **Enregistrer** dans la fenêtre de téléchargement.

Comment utiliser Cairn: chercher une encyclopédie de poche (1)

The screenshot shows the Cairn website interface. At the top, there are navigation tabs: Revues, Magazines, Ouvrages, L'état du monde, and Encyclo. de poche (highlighted with a yellow box). Below this is a section titled "ACCÈS PAR DISCIPLINE (100 OUVRAGES)" with a grid of buttons for various disciplines. The "Lettres et linguistique" button is highlighted with a yellow box. Below this is a section titled "ACCÈS PAR TITRE" with a grid of buttons for letters A through Z, plus "Tous". The letter "A" button is highlighted with a yellow box. Below this is a section titled "ACCÈS ABONNÉ" with a grid of book covers and titles. The book "L'analyse du discours" by Francine Mazière is highlighted with a yellow box. A yellow arrow points from the "Lettres et linguistique" button to the "L'analyse du discours" book cover.

Revues Magazines Ouvrages L'état du monde **Encyclo. de poche**

ACCÈS PAR DISCIPLINE (100 OUVRAGES)

Arts	Histoire	Médecine	Sciences de l'éducation
Économie, Gestion	Info. - Com.	Philosophie	Sciences politiques
Droit	Intérêt général	Psychologie	Sociologie et société
Géographie	Lettres et linguistique	Sciences et techniques	Sport et société

ACCÈS PAR TITRE

A	B	C	D	E	F	G	H	I	J	K	L	M	N
O	P	Q	R	S	T	U	V	W	X	Y	Z	Tous	

ACCÈS ABONNÉ

 L'acquisition de l'écrit Michel Fayol 2013 P.U.F.	 L'analyse de la poésie Jean-Michel Gouvard 2001 P.U.F.
 L'analyse du discours Francine Mazière 2 ^e éd. 2010 P.U.F.	 L'ancien et le moyen français Joëlle Ducos <i>et al.</i> 2012 P.U.F.

- Pour accéder à la liste des ouvrages de la collection *Que-Sais-je ?* et *Repères*, cliquer sur l'onglet **Encyclopédies de poche**, puis affiner la recherche en sélectionnant la **discipline** et la **première lettre du titre**.
- Exemple
Pour accéder à *L'analyse du discours* de Francine Mazière, sélectionner la discipline **Lettres et linguistique** puis la lettre **A**.

Comment utiliser Cairn: chercher une encyclopédie de poche (2)

L'ANALYSE DU DISCOURS
Francine Mazière
ANNÉE : 2010
PAGES : 128
COLLECTION : Que sais-je ?
ÉDITEUR : P.U.F.
ISBN : 9782130585237
Site internet
Edition précédente

ALERTES EMAIL
Veuillez indiquer votre adresse email pour recevoir une alerte sur les parutions de cette collection.
Voir un exemple
Votre email
S'INSCRIRE →

RACCOURCIS
Présentation →
Sommaire →
Fiche technique →

Chercher dans cet ouvrage

SOMMAIRE

Page 1 à 2 Pages de début
FEUILLETAGE EN LIGNE

Page 3 à 6 Introduction
PREMIÈRES LIGNES VERSION HTML FEUILLETAGE EN LIGNE

- Pour obtenir la présentation et le sommaire de l'ouvrage, cliquer sur son **titre**, puis **dérouler la page** ou cliquer sur les onglets **Présentation** et **Sommaire** à droite de la page.
- L'onglet **Feuilletage en ligne** sous chaque chapitre permet ensuite d'accéder à l'intégralité du chapitre.
- Il n'est pas possible de télécharger les chapitres, mais on peut les imprimer.

CAIRN . INFO
CHERCHER, REPÉRER, AVANCER.

INTRODUCTION

Il e syntagme « analyse du discours » (désormais AD) désigne un domaine qui s'est développé en France dans les années 1960-1970, de prime abord au sein des sciences du langage, même si une interdisciplinarité s'est immédiatement imposée.

Cet ouvrage s'appuie essentiellement sur la littérature développée alors. Il contient aussi des souvenirs personnels, des bribes de communications, de discussions. Il se fait l'écho de disputes et de solidarités intellectuelles. Son objectivité est donc celle d'un témoignage et d'un point de vue.

Aujourd'hui, le paysage est accidenté.

Au sein des sciences humaines, depuis trente ans, l'AD est interrogée essentiellement par les disciplines qui l'ont le plus fréquentée, la communication mais aussi l'histoire ou la sociologie, où l'on s'y réfère de façon souvent oblique.

Cependant c'est au sein de la linguistique qu'elle est



La recherche par mot-clé: recherche simple

CONNEXION UNIVERSITÉ DE PARIS 3 SORBONNE NOUVELLE MON CAIRN.INFO HORS CAMPUS À PROPOS AIDE ENGLISH

CAIRN.INFO
CHERCHER, REPÉRER, AVANCER

tourisme CHERCHER
→ Recherche avancée

EN LIGNE DEPUIS toujours

RÉSULTATS DE RECHERCHE MODIFIER PRÉCISER

Votre recherche: tourisme 8769 résultats

TERMES ASSOCIÉS	DISCIPLINES	REVUES/COLLECT.	DATES DE PARUTION
<input type="checkbox"/> touristes <input type="checkbox"/> hôtels <input type="checkbox"/> touriste <input type="checkbox"/> guide	<input checked="" type="checkbox"/> Tout cocher/décocher	<input checked="" type="checkbox"/> Tout cocher/décocher	<input checked="" type="checkbox"/> Tout cocher/décocher
<input type="checkbox"/> niger <input type="checkbox"/> vacances <input type="checkbox"/> éthique	<input checked="" type="checkbox"/> Sciences politiques (2458)	<input checked="" type="checkbox"/> Que sais-je ? (215)	<input checked="" type="checkbox"/> 2014 (233)
<input type="checkbox"/> consommation <input type="checkbox"/> désert <input type="checkbox"/> secours	<input checked="" type="checkbox"/> Géographie (2374)	<input checked="" type="checkbox"/> Repères (205)	<input checked="" type="checkbox"/> 2013 (794)
<input type="checkbox"/> manuel <input type="checkbox"/> voyage <input type="checkbox"/> départ	<input checked="" type="checkbox"/> Sociologie et société (2348)	<input checked="" type="checkbox"/> Académique (204)	<input checked="" type="checkbox"/> 2012 (854)
<input type="checkbox"/> croissance <input type="checkbox"/> sécurité <input type="checkbox"/> am	<input checked="" type="checkbox"/> Economie, Gestion (2068)	<input checked="" type="checkbox"/> Ethnologie française (180)	<input checked="" type="checkbox"/> 2011 (790)
<input type="checkbox"/> structures <input type="checkbox"/> membre	<input checked="" type="checkbox"/> Histoire (2068)	<input checked="" type="checkbox"/> Etudes économiques de l'OCDE (135)	<input checked="" type="checkbox"/> 2010 (882)
<input type="checkbox"/> opportunités	<input checked="" type="checkbox"/> Inséret général (566)	<input checked="" type="checkbox"/> Revue d'Economie Régionale & Urbaine (133)	<input checked="" type="checkbox"/> 2009 (830)
TYPES	<input checked="" type="checkbox"/> Info. - Com. (308)	<input checked="" type="checkbox"/> L'état du monde (132)	<input checked="" type="checkbox"/> 2008 (779)
<input checked="" type="checkbox"/> Tout cocher/décocher	<input checked="" type="checkbox"/> Philosophie (298)	<input checked="" type="checkbox"/> Géocarrefour (127)	<input checked="" type="checkbox"/> 2007 (731)
<input checked="" type="checkbox"/> Revues (6886)	<input checked="" type="checkbox"/> Psychologie (265)	<input checked="" type="checkbox"/> Norois (123)	<input checked="" type="checkbox"/> 2006 (638)
<input checked="" type="checkbox"/> Magazines (220)	<input checked="" type="checkbox"/> Lettres et linguistique (244)	<input type="button" value="RAFRÂCHIR"/>	<input checked="" type="checkbox"/> 2005 (587)
<input checked="" type="checkbox"/> Ouvrages (1259)	<input checked="" type="checkbox"/> Droit (178)	<input checked="" type="checkbox"/> 2004-2001 (1486)	<input checked="" type="checkbox"/> 2004-2001 (1486)
<input checked="" type="checkbox"/> L'état du monde (132)	<input checked="" type="checkbox"/> Arts (146)	<input checked="" type="checkbox"/> 2000-1990 (167)	<input checked="" type="checkbox"/> 2000-1990 (167)
<input checked="" type="checkbox"/> Encyclopédies de poche (420)	<input checked="" type="checkbox"/> Sciences de l'éducation (107)	<input checked="" type="checkbox"/> Avant 1990 (36)	<input checked="" type="checkbox"/> Avant 1990 (36)
<input type="button" value="RAFRÂCHIR"/>	<input checked="" type="checkbox"/> Sport et société (85)	<input type="button" value="RAFRÂCHIR"/>	<input type="button" value="RAFRÂCHIR"/>

- Pour faire une recherche par mot-clé, deux barres de recherche simple et avancée sont disponibles sur la page d'accueil.
- Pour la recherche simple, entrer le mot-clé dans la zone de **recherche simple** sur la page et cliquer sur **Chercher**.
Exemple : tourisme
- Pour affiner la recherche, cliquer sur l'onglet **Préciser** en dessus de la liste des **résultats de recherche**. En utilisant les **facettes**, les résultats sont filtrés.



La recherche par mot-clé: recherche avancée

- La recherche avancée permet de croiser plusieurs mots-clés, et de les combiner avec plusieurs critères pour obtenir les résultats les plus pertinents possibles.
- Cliquer sur **Recherche avancée** pour obtenir le formulaire de recherche.
- En cliquant sur **+**, une nouvelle zone de recherche apparaît pour entrer un nouveau mot-clé.
- Les opérateurs booléens **et**, **ou**, **sauf**, permettent d'orienter les termes de la recherche.
- En bas, les **critères de recherche** permettent de préciser les résultats. **Dérouler la page** pour obtenir plus de critères.

Pour aller plus loin sur Cairn: autres fonctionnalités

- En haut de l'écran à droite, la rubrique **Mon cairn.info** donne accès à plusieurs fonctionnalités.
- Pour voir la liste des documents consultés précédemment, cliquer sur l'onglet **Mon historique**. Pour revoir les formules de recherche récentes, choisir la fonctionnalité **Mes recherches**.
- Pour constituer un panier, y stocker des références bibliographiques, les envoyer par e-mail ou les exporter vers Endnotes, Refworks ou Zotero, il faut utiliser la fonctionnalité **Ma bibliographie**. Attention, la fonctionnalité **Mon panier** correspond au panier d'achats des ressources payantes.
- Pour ajouter un document à **Ma bibliographie**, cliquer sur le signe « **√+** » qui apparaît à droite de chaque résultat de recherche.

The screenshot shows the Cairn website interface. At the top right, there is a navigation menu with 'CONNEXION', 'UNIVERSITÉ DE PARIS 3 SORBONNE NOUVELLE', and 'MON CAIRN.INFO'. Below this, there are several tabs: 'RECHERCHES RÉCENTES', 'MES RECHERCHES', 'RÉCEMMENT CONSULTÉS', and 'MON HISTORIQUE'. A yellow box highlights 'MON HISTORIQUE'. To the right, there is a 'CRÉER UN COMPTE:' section with options like 'Mon panier', 'Ma bibliographie', 'Mes alertes', 'Mon crédit d'articles', and 'M'nscrire'. A yellow arrow points from 'MON HISTORIQUE' to 'MA BIBLIOGRAPHIE'. Below 'MA BIBLIOGRAPHIE', there are options for 'IMPRIMER', 'ENVOYER', and 'EXPORTER VERS', with a dropdown menu showing 'Refworks', 'EndNote', and 'Zotero'. At the bottom, there are buttons for 'RÉSUMÉ', 'VERSION HTML', and 'VERSION PDF'. A yellow box highlights a checkmark icon '√+' next to a search result, and another yellow arrow points from this icon to a box containing the text 'Ajouté à ma bibliographie' with a checkmark icon.

UNIVERSITÉ
**SORBONNE
NOUVELLE**
PARIS 3

Membre fondateur Sorbonne Paris Cité